



12 octobre 2023

Présentation de Zénon Kowal

Notre conférencier de ce jour est le Monsieur Zénon KOWAL, qui est juriste et diplomate, aujourd'hui honoraire, en quelque sorte à cheval entre l'Ukraine et la Belgique, puisqu'il a été Conseiller spécial auprès de l'ambassade d'Ukraine en Belgique, mais il a été aussi Délégué général-adjoint à la Délégation générale Wallonie-Bruxelles à Paris.

Nous lui sommes infiniment reconnaissant d'avoir pu se libérer pour remplacer au pied levé Monsieur Nicolas Gosset, qui est désolé de ne pas avoir pu nous rejoindre aujourd'hui, car il en est empêché par ses nouvelles fonctions aux Affaires étrangères.

Monsieur Kowal, que certains d'entre nous ont sans doute déjà entendu s'exprimer en interview à la radio ou à la télévision, va nous entretenir d'un sujet très proche de ce qui était convenu avec Monsieur Gosset, à savoir les questions géopolitiques que nous nous posons tous depuis la tentative d'invasion de l'Ukraine par la Fédération de Russie.

Zénon Kowal est né en Belgique dans une famille ukrainienne, issue de rescapés de la deuxième guerre mondiale venus chercher du travail en Belgique. Formé en droit à l'UCL et en études européennes à l'ULB, il a occupé de nombreux postes dans divers pays, et dans l'administration de la fédération Wallonie-Bruxelles.

Monsieur Kowal me semble être un retraité très actif et très engagé, qui a par exemple participé très récemment à un groupe d'experts chargés de réfléchir aux conditions pratiques d'un élargissement de l'Union européenne à l'Ukraine, à la Moldavie, à la Géorgie et aux pays des Balkans qui sont déjà candidats.

Je lui cède immédiatement la parole.